
15 июля Опочка отметит 
67-ю годовщину освобождения 
города и района от немецко-
фашистских захватчиков. 

О программе большого го-
родского праздника в этом году 
рассказывает директор район-
ного Центра культуры Галина 
Петровна ЕВДОКИМОВА.

- Программа празднова-
ния дня освобождения горо-
да и района от оккупации не-
сколько иная, нежели в про-
шлые годы. Конечно, как всег-
да, к этому празднику готовят-
ся концерты местных самоде-
ятельных артистов на улицах 
Стученко, Раи Гавриловой и 
15 Июля, которые будут орга-
низованы 13, 14 и 15 июля. Но 
основной праздник, который 
прежде начинался утром на 
Советской площади, а потом 
вечером продолжался на ста-
дионе, теперь охватит не один, 
а два дня. 

Торжественная часть празд-
ника откроется митингом на 
площади в пятницу, 15 июля, 
в 15 часов; здесь же праздник 
продолжится концертом, кото-
рый дадут псковские артисты.

В 17 часов в районной би-
блиотеке организуется темати-
ческая встреча с местными ав-
торами «Над Великой рекой».

Запланировано, что в этот 
же день начнется работа ат-
тракционов для детей в парке 
Победы (на «лужке»), которая 
продолжится и 16 июля.

А в субботу, 16 июля, празд-
ничные мероприятия стартуют 
днем на городском стадионе, 
где планируется провести тур-
нир по пляжному волейболу 
и первенство района по арм-
рестлингу. Там же должны со-
браться и шахматисты.

В 18 часов, опять-таки на ста-
дионе, начнется детская игро-
вая программа, а в 20 часов 
– большой праздничный кон-
церт. В нем примут участие как 
псковские артисты (шоу-балет 
«Небеса», группа «Лаванда», 
солист Артем Морозов), так и 
московские звезды – Марк Тиш-
ман и Ирина Дубцова.

Завершится праздник тради-
ционным фейерверком. 

Следует добавить, что в 
Опочецком краеведческом му-
зее 16 июля будет организован 
вечер воспоминаний «Опочка, 
опаленная войной».

Должна также сказать, что 
до праздника еще почти три 
недели и не исключено, что в 
его программу по ходу подго-
товки к нему будут внесены не-
которые изменения.

МИТИНГ, 
КОНЦЕРТЫ, 

ТУРНИРЫ
Президент России Дми-

трий Медведев поддер-
жал идею о назначении на 
пост спикера Совета Феде-
рации губернатора Санкт-
Петербурга Валентины Мат-
виенко. По его словам, если 
такой важный пост займет 
женщина, это поспособству-
ет развитию государства.

            *     *     *
Президент России Дми-

трий Медведев внес в Гос-
думу законопроект о сни-
жении проходного поро-
га на выборах в парламент 
с семи до пяти процентов. 
Если поправки Медведева 
будут одобрены депутата-
ми, то выборы в парламент 
по новым правилам прой-
дут в 2016 году. По словам 
Медведева, затем барьер 
могут уменьшить до 3 про-
центов.

            *     *     *
Бизнесмен Михаил Про-

хоров, 25 июня избран-
ный председателем «Пра-
вого дела», намерен потра-
тить на предвыборную кам-
панию партии 100 миллио-
нов долларов собственных 
средств. По данным жур-
нала «The New Times», та-
кую же сумму на поддерж-
ку «Правого дела» новый 
лидер рассчитывает полу-
чить от коллег по бизнес-
сообществу.

            *     *     *
С 15 июня в России всту-

пил в силу запрет на пере-
движение грузовиков по фе-
деральным трассам в жар-
кую погоду. Ограничение 
будет действовать в днев-
ное время суток и только в 
том случае, если темпера-
тура воздуха превышает 32 
градуса. В Росавтодоре счи-
тают, что введение подоб-
ного ограничения позволит 
снизить ущерб федераль-
ным трассам.

            *     *     *
Депутаты Госдумы при-

няли закон, согласно кото-
рому все охранники в стра-
не будут обязаны пройти го-
сударственную дактилоско-
пию. В МВД объясняют не-
обходимость принятия это-
го закона тем, что он помо-
жет исключить возможность 
проникновения криминаль-
ного контингента в охран-
ную сферу деятельности.

            *     *     *
Национальный фонд ин-

дейцев Бразилии объявил 
об обнаружении в амазон-
ских лесах еще одного дико-
го племени, которое ни разу 
не вступало в контакт с ци-
вилизацией. Следы племе-
ни, которое насчитывает 
около 200 человек и занима-
ется земледелием, были об-
наружены при помощи спут-
ника.
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ПРАзДнИк 
гОРОДА

ПРОгнОзЫ

Прошлогодний июль перевыполнил все пла-
ны по солнцу и жаре. Последующие предсказа-
ния пугали нас семикратным повторением такого 
пламенного июля. Но чем ближе «макушка лета», 
тем осторожнее прогнозы синоптиков. Среднеме-
сячная температура ожидается хотя и выше мно-
голетней климатической нормы, но жара будет 
сопровождаться дождями, причем июль обеща-
ет перевыполнить норму по осадкам.

Геомагнитная обстановка весьма напряжен-
ная. Месяц крайне неблагоприятный. Физически-
ми причинами трудных дней будут служить в том 
числе парные соединения планет, метеорные по-
токи, сближение с Землей малой планеты Ве-
ста.  Начнется июль экстремально трудными дня-
ми, связанными с новолунием, на фоне которо-
го произойдет частичное солнечное затмение (в 
России наблюдаться не будет), на середину ме-
сяца придется полнолуние, и завершится месяц 
следующим новолунием. 

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ ИЮЛЯ
1-2 – экстремально трудные дни, связан-

ные с новолунием; 1 – новолуние
4, понедельник                 с 10.00 до 13.00
7, четверг                          с 7.00 до 9.00
8, пятница                         с 11.00 до 15.00
10, воскресенье                с 3.00 до 6.00
11, понедельник               с 9.00 до 12.00
13, среда,                           с 11.00 до 13.00                      
14-16 – экстремально трудные дни, свя-

занные с полнолунием; 15 – полнолуние
20, среда                           с 3.00 до 7.00
21, четверг                        с 9.00 до 12.00
23, суббота                        с 13.00 до 15.00
24, воскресенье                с 11.00 до 13.00
29, пятница                       с 7.00 до 10.00
30, суббота                       с 5.00 до 9.00
31, воскресенье                с 10.00 до 13.00

2 – Зосима. Пчелы сидят на стенках улья 
– к сильной жаре; становятся злее, чаще жа-
лят – к засухе; днем спешат к своим ульям – к 
дождю.

6 – Аграфена Купальница. В старину в этот 
день устраивали общие купания, сопровождае-
мые песнями; на весь год готовили веники.

7 – Рождество Предтечи и Крестителя Го-
сподня Иоанна. Иван Купала. «Пройди до сол-
нышка два прокоса – ходить не будешь босо». В 
некоторых местностях поутру женщины собирали 
росу чистой скатертью и отжимали ее для умы-
вания, чтобы прогнать «всяку болесть». В Древ-
ней Руси день Ивана Купалы был великим празд-
ником, в честь его производились два традици-
онных обряда: купанье в воде и росе и прыганье 
через зажженный костер (очистительные обряды 
через воду и огонь).

8 – Петр и Феврония. День семьи, любви и 
верности. С этого дня ожидается еще сорок жар-
ких дней.

12 – Петров день. Святых первоверховных 
апостолов Петра и Павла. Ночи становятся тем-
нее, дни короче; прекращают петь соловей и кукуш-
ка. Девушки гадали на суженого: собирали 12 цве-
тов с 12 полей и клали под голову на ночь, приго-
варивая, чтобы суженый-ряженый показался и на 
свою невесту поглядел.

14 – летние Кузьминки. День мучеников Кос-
мы и Дамиана. Кузьминки – бабий праздник, жен-
ские братчины: на столе обязательно раститель-
ная пища, приготовленная в складчину, пиво. А 
разговоры все о страдной поре, ведь «огород – ба-
бий доход».

21 – Прокопий. Явление Казанской иконы Бо-
жией Матери. Прокопий – жнец и жатвенник. Нача-
ло самой сильной жары. «Коли на Прокопия черни-
ца (черника) поспевает, то поспела рожь и богатый 
урожай будет». 

26 – Гавриил. По православному календарю –
собор архангела Гавриила. Сухая погода сулит хо-
рошую осень.
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О  ЧЕМ ПИСАЛА  РАЙОНКА…
  ИСТОРИя В гАзЕТнЫХ СТРОкАХ

Июнь 1961-го
«Недавно на городском ста-

дионе состоялись соревнова-
ния мотоциклистов по фигурно-
му вождению машин. В них при-
няли участие 13 человек. Пер-
вые места на машинах ИЖ-56 
и «Минск» заняли представите-
ли совхоза «Красный фронто-
вик» Михаил Иванов и Евгений 
Петров».

               *    *    *
«Наступило жаркое лето. 

Целыми днями светит солн-
це. После удушливого зноя гро-
зы бывают особенно опасны-
ми. Иной раз от них возникают 
пожары, представляющие угро-
зу как для общественного, так 
и для личного хозяйства кол-
хозников. Учитывая такую опас-
ность, колхозники артели имени 
Ленина устанавливают молние-
отводы около животноводче-
ских и складских помещений».

               *    *    *
«В последних числах июня 

в Сталинградскую область на 
перевозку зерна нового урожая 
из автотранспортной конторы     
уйдет колонна грузовиков. Воз-
главлять ее будет Михаил Фе-
доров. В составе колонны сорок 
три машины. Как и в прошлые 
годы, на помощь сталинградцам 
направляются опытные водите-
ли. Это Иван Александров, Вик-
тор Бердников, Петр Денисов, 
Николай Иванов, Николай Да-
выденко. Всего 56 человек».

Июнь 1971-го
«В социалистическом сорев-

новании киномехаников райо-
на немалых успехов добивает-
ся Людмила Александровна Си-
монова. Плановое задание она 
выполняет ежемесячно до 120 
процентов. За хороший труд 
Людмила награждена почетной 
грамотой, ее фотография поме-
щена на областную Доску поче-
та работников кинофикации. В 
мае хорошо потрудились кино-
механики Николай Федорович 
Козьяков и Михаил Федорович 
Илларионов».

               *    *    *
«Во многие области Россий-

ской Федерации, во многие со-
юзные республики нашей огром-
ной страны идет продукция Опо-
чецкого ремонтного завода... 
Последнее время выполнялись 
особенно ответственные зака-
зы: выпускались запасные части 
к  зерновым комбайнам, тракто-
рам и автомашинам, к роторным 
косилкам-измельчителям».

Июнь 1981-го
«Приятными хлопотами за-

полнены эти дни у юных музы-
кантов и солистов вокально-
инструментального ансамбля 
районного Дома пионеров и 
школьников. Идут последние 
репетиции и приготовления пе-
ред ответственными выступле-
ниями. В начале июля участни-
ки ансамбля в составе делега-
ции псковских школьников от-
правляются в Германскую Де-
мократическую Республику с по-
ездом «Дружба».

               *    *    *
Пригородный медицинский 

пункт расположен на централь-
ной усадьбе совхоза «Красный 
фронтовик». В удобном поме-
щении, имеет полное оборудо-
вание, привлекает внимание 
культурой обстановки, хорошо 

оформленной наглядной агита-
цией. Много стараний приложи-
ла фельдшер Нина Васильев-
на Косинова, чтобы сделать 
медпункт таким, как он есть те-
перь. Заведующей она рабо-
тает здесь уже более двадца-
ти лет. Прежде всего ее заслу-
га в том, что на участке заболе-
ваемость взрослого и детского 
населения снижается из года в 
год».

Июнь 1991-го
«По инициативе райкома 

комсомола в районе создан от-
ряд «Поиск», который занима-
ется нахождением безымян-
ных захоронений и их обсле-
дованием. С помощью моло-
дых энтузиастов недавно воз-
ле деревни Борзые Гривы Ва-
рыгинского сельсовета была 
обследована могила отваж-
ной партизанки Ольги Ива-
новны Жуковой из чугуновской 
группы «Борец», погибшей в 
сентябре 1943 года. По хода-
тайству родственников погиб-
шей исполком Варыгинско-
го сельсовета решил произве-
сти перезахоронение остан-
ков О.И.Жуковой на братском 
кладбище, расположенном на 
Валу. Это решение утвердил 
городской Совет народных де-
путатов. И вот 24 мая состоя-
лось перезахоронение».

               *    *    *
«С 18 июня 1991 года по 

решению исполкома районно-
го Совета народных депута-
тов продажа хлебобулочных 
изделий в магазинах универ-
сального торга будет произ-
водиться гражданам только по 
паспортам с городской пропи-
ской».

               *    *    *
«Большинство колхозов и 

совхозов приступили к заготов-
ке кормов и в первую очередь 
сена. Скошены первые десятки 
гектаров лучших трав, но про-
ливные дожди не дают возмож-
ности механизаторам присту-
пить к прессованию сена, скла-
дированию его под навесы и 
в хранилища. Специалисты с 
тревогой говорят, что если та-
кая погода простоит весь июнь, 
животноводству будет нане-
сен непоправимый ущерб за 
счет невосполненной кормовой 
базы».  

 
Июнь 2001-го

«В начале июня в Пскове 
прошел первый областной кон-
курс зубных врачей, в котором 
приняли участие 11 представи-
телей этой медицинской специ-
альности... Доктора соревнова-
лись в профессиональном ма-
стерстве на теоретическом и 
практическом уровне. Наш рай-
он достойно представила Гали-
на Алексеевна Виноградова».

               *    *    *
«Активность населения в 

плане заготовки лекарственно-
го сырья, организуемой Опо-
чецким райпо, год от года па-
дает. Поэтому нынче весной 
к сбору багульника весьма ак-
тивно привлекли безработных, 
стоящих на учете в Центре за-
нятости. Райпо обеспечивало 
сборщиков транспортом. Центр 
занятости организовал людей. 
В результате багульника заго-
товлено около двух тонн».

Подготовила И. Проклова.

 ЛЕТО-2011

…На городском стадионе, разукрашен-
ном разноцветными флагами и шарами, собра-
лись ребята, которые отдыхали в летних оздо-
ровительных лагерях с дневным пребыванием. 
Для торжественного открытия десять команд-
участниц выстроились в одну шеренгу. Почет-
ное право – поднять Российский государствен-
ный флаг – было предоставлено чемпионке Рос-
сии по горному бегу в командном зачете Диане 
Роговой,  а пронести факел состязаний – победи-
тельнице открытого кубка  Санкт-Петербурга по 
горному бегу Кристине Тарасовой. 

Выступая с приветственным словом, началь-
ник отдела образования администрации района 
Валентина Вячеславовна Ермолаева отметила, 
что в преддверии зимних Олимпийских игр, кото-
рые пройдут в 2014 году в Сочи, развитию спор-
та уделяется огромное внимание. 

- Чемпионами не рождаются – чемпионами 
становятся, – сказала, обращаясь к юным спор-
тсменам, Валентина Вячеславовна. – Занятие 
спортом – это тяжелый труд. И звание чемпиона, 
завоеванное в спортивных состязаниях районно-
го масштаба, это пускай маленькая, но веха на 
пути к будущим большим спортивным победам.

После конкурса речевок команды отправи-
лись к беговым дорожкам, на которых им пред-
стояло состязаться в быстроте, смелости и лов-

 ОЛИМПИАДА  РАЙОННОГО  МАСШТАБА

кости: кто быстрее с помощью хоккейной 
клюшки проведет мяч, преодолеет полосу пре-
пятствий, метко кинет мяч в цель и так далее. 

Все этапы состязаний проходили очень ин-
тересно и динамично, ребята бурно реагирова-
ли на каждую победу. После завершения спор-
тивного мероприятия участники получили ди-
пломы и призы. Следует добавить, что накану-
не спортивной олимпиады районного масшта-
ба ребята участвовали в конкурсе-викторине, в 
которой им надо было ответить на вопросы, ка-
сающиеся спорта.

   В честь  100-летия 
со дня создания Российского 
спортивного комитета по всей стране 
проводятся различные спортивные 
мероприятия. комплекс соревнований, 
посвященный этой знаменательной дате, 
проходит и в Псковской области. В пятницу, 17 июня, 
на старт вышли юные опочецкие спортсмены. 

СПОРТ

ВТОРЫЕ В ОБЛАСТИОбластной тури-
стический слет уча-
щейся молодежи в 
этом году проходил на территории Печорского 
района в местечке Вашина Гора с 15 по 17 июня. 
В нем приняли участие 14 команд. 

В сборную Опочецкого района под руковод-
ством педагогов дополнительного образования 
А.А.Михайлова, Д.А.Григорьева вошли учащиеся 
школы №4 Даниил Михайлов, Анна Степанова, Вик-
тория Васильева, Анастасия Шаулова и воспитанни-
ки ДООЦ Роман Романов, Сергей Филимонов и Оль-
га Махова. В судейскую бригаду была приглашена 
директор ДООЦ, педагог дополнительного образо-
вания С.М.Диденко. Стоит добавить, что в одном из 
видов состязаний (контрольно-туристском маршруте) 
начальником дистанции был назначен А.А.Михайлов.

В программу соревнований входили техника пе-

шеходного туризма, 
КТМ, спортивное ори-
ентирование, конкур-

сы краеведов, газет и представление команд. Наши 
ребята лучше всех прошли контрольно-туристский 
маршрут и показали высшие результаты в технике 
пешеходного туризма (ТПТ). В спортивном ориенти-
ровании стали третьими. Именно эти высокие пока-
затели позволили команде занять в общем зачете 
второе место. В личном первенстве по ТПТ Анаста-
сия Шаулова заняла первое место, Даниил Михай-
лов – второе и Виктория Васильева – третье.

Команда получила приглашение принять уча-
стие в слете Союзного государства, который 
пройдет в Минской области в начале июля. Перед 
новыми стартами юные туристы оттачивают ма-
стерство на учебно-тренировочных сборах на озе-
ре Белом в Себежском районе.  
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НОВОЕ 
В ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

РЕГИСТРАЦИИ

    РОСРЕЕСТР ИнфОРМИРУЕТ        ПО РОДнОМУ кРАю

- Начну с того, что наш от-
дел является территориаль-
ным отделом управления Рос-
реестра по Псковской области 
и обслуживает два района – 
Опочецкий и Красногородский.

Основными задачами от-
дела являются:

- выполнение требований 
земельного законодатель-
ства о недопустимости само-
вольного занятия (захвата) зе-
мельных участков и исполь-
зования земельных участков 
без оформленных правоуста-
навливающих документов или 
(в случае необходимости) до-
кументов, разрешающих осу-
ществление хозяйственной 
деятельности;

- выполнение требований 
земельного законодательства 
об использовании земель по 
целевому назначению; 

- государственная реги-
страция прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним;

- предоставление сведе-
ний из Единого государствен-
ного реестра прав на недви-
жимое имущество и сделок с 
ним.

- Сергей Борисович, 
наши читатели порой пу-
тают функции вашего от-
дела с задачами, которые 
решают Земельная када-
стровая палата и БТИ...

- ФГУ «Земельная када-
стровая палата» (ул. Ленина, 
д.5-а) осуществляет кадастро-
вый учет земельных участков, 
межевание участков проводят 
кадастровые инженеры. А БТИ 
и Ростехинвентаризация про-
водят инвентаризацию жилых 
домов, зданий и сооружений, 
жилых помещений. 

Добавлю, что в настоящее 
время в Росреестре проводит-
ся реорганизация по наделе-
нию Земельной кадастровой 
палаты функциями по прие-
му и выдаче документов, что 
должно облегчить работу с за-
явлениями, ускорить процесс 
обработки документов и снять 
проблемы с очередями. В ре-
зультате реорганизации две 
организации смогут работать 
в режиме «одного окна».

- Что изменилось в госу-
дарственной регистрации 
прав на недвижимость?

- Одним из нововведений 
является то, что теперь с за-
явлением о государственной 
регистрации прав может об-
ратиться нотариус, совершив-
ший соответствующее нота-
риальное действие (в том чис-
ле и по нотариально удосто-
веренной сделке). Еще одно 

Чуть больше года назад (15.05.2010 г.) появил-
ся новый орган исполнительной власти – Рос-
реестр. Он создан на базе Росрегистрации и 
Роснедвижимости. О задачах, которые реша-
ет Опочецкий отдел Росреестра, мы попроси-
ли рассказать начальника отдела Сергея Бори-
совича ИванОва.

новшество – возможность от-
правлять заявление о госу-
дарственной регистрации прав 
и иные документы по почте 
с объявленной ценностью и 
описью вложения и уведомле-
нием о вручении. В этом слу-
чае подлинность подписи за-
явителя на заявлении долж-
на быть засвидетельствована 
в нотариальном порядке.

Сделка с объектом недви-
жимого имущества должна 
быть нотариально удостове-
рена, если она подлежит го-
сударственной регистрации 
либо на ее основании возни-
кает право или ограничение 
права на объект недвижимого 
имущества.

Напомню также, что с 2010 
года государственная пошли-
на на государственную реги-
страцию прав и плата за пре-
доставление информации из 
Единого государственного ре-
естра прав увеличилась в два 
раза.

- Сергей Борисович, сле-
дует ли регистрировать в 
отделе Росреестра недви-
жимость, приобретенную 
еще до создания Регпала-
ты?

- Если недвижимость была 
зарегистрирована в установ-
ленном законом порядке, дей-
ствовавшем на тот момент, то 
перерегистрировать ее нет не-
обходимости.

- И еще вопрос. вы сказа-
ли, что работаете в двух 
районах. Как именно органи-
зован прием?

- Опочецкий отдел (ул. Ле-
нина, д.17/11, 1-й этаж; теле-
фоны специалистов 2-28-73, 
2-25-66) работает ежеднев-
но с 9.00 до 18.00. Прием до-
кументов и выдача информа-
ции из ЕГРП осуществляется с 
9.00 до 13.00 во все дни, кро-
ме пятницы, выдача докумен-
тов – вторник и четверг, с 9.00 
до 13.00. 

В Красногородске пункт 
приема и выдачи документов 
(ул. Советская, д.6, здание ад-
министрации, 3-й этаж, тел. 
2-16-08) работает ежедневно 
с 9.00 до 18.00. 

- Сергей Борисович, а 
может ли житель Опочки 
сдать документы в Крас-
ногородске, если он там ра-
ботает или здесь это сде-
лать сложно из-за большой 
очереди?

- Да, может. База у нас еди-
ная, поэтому никаких сложно-
стей здесь не возникнет. 

Беседовала 
Н. ИльИНа.

Недавно от приезжего че-
ловека снова довелось услы-
шать о том, что живем мы 
здесь, на Псковщине, в окру-
жении поразительно красивой 
природы. Просто мы привык-
ли к очарованию наших лесов 
и озер и редко думаем о том, 
что нам, местным жителям, 
очень повезло. И все-таки мыс-
ли о природной красоте Псков-
щины поневоле приходят в го-
лову и нам, опочанам, когда в 
один из дней дороги вдруг уво-
дят нас из города…

Не из густонаселенных наш 
район. Но время от времени на 
обочине грунтовой дороги все-
таки возникает столб с таблич-
кой – именем деревни. Замечу, 
что непонятных современному 
человеку названий в наших ме-
стах много. Это, кстати, одно из 
доказательств того, что Псков-
щина – древняя земля, люди 
живут здесь долгие века, и сло-
ва, когда-то ставшие топони-
мами, уже затерялись во вре-
мени. 

Вот вдоль берега озера Ве-
лье растянулась деревня По-
леи. Что означает это слово?.. 
Неясно. Например, в слова-
ре В.И.Даля есть старое слово 
«палея» – то есть пересказ глав 
Ветхого Завета с христианским 
толкованием. Но могла ли «па-
лея» превратиться в «полеи»? 
А может быть, название дерев-
ни происходит от слова «поле-
вина» (пашня) или «паленина» 
(расчистка огнем участка леса 
– опять-таки под сельскохозяй-
ственные угодья)?..

Места у деревни с загадоч-
ным названием Полеи – ска-
зочно прекрасные. Ландшафт 
здесь моренный: холмы и лож-
бины, глубокое чистое озеро – 
тоже, видимо, наследство лед-
ника, отступившего на север ты-
сячи лет назад. Правда, сейчас, 
в разгар лета, увидеть все дета-
ли рельефа невозможно – все 
закрыто зеленью. А ведь здесь, 
как считают местные жители, 
есть и городище, и курганы. И 

не так уж давно зимой с них ка-
тались в свое удовольствие юные 
лыжники. Теперь прокатиться не 
удастся – все заросло кустами 
и деревьями. И трудно предста-
вить, что на месте кущ и чащ на 
склонах холмов у озера Велье го-
лубели поля цветущего льна, ве-
тер качал колосья ржи и ячменя, 
а над бело-розовыми соцветиями 
гречихи (ее тоже здесь сеяли!) гу-
сто и сыто гудели пчелы…

Смысл названия самого ве-
ликолепного озера, в общем-то, 
прозрачен. Вряд ли оно име-
ет отношение к финскому языку 
(некоторые краеведы полагают, 
что «велье» – от финского слова 
«вялья», что означает «простор-
ный», «свободный»). Да нет же! 
Велье – «велее», то есть вели-
кое, большое. Ведь течет же не-
подалеку река Великая!

С берега Велья, со старой де-
ревенской дороги на Мякишево, 
хорошо видны два острова – Ли-
повик и Рубилово. На острове Ру-
билово, рассказывают старожи-
лы, некогда любила отдыхать, 
приезжая туда на лодке, владе-
лица поместья Глубокое. В от-
личие от плоского острова Липо-
вик остров Рубилово поднимает-
ся над водой значительно выше 
– на нем есть холм или курган. 
Где-то там стояла и построенная 
для глубоковской барыни бесед-
ка. (Кстати о Глубоком: из Полеев 
отлично видно Глубоковскую те-
левышку. До нее отсюда по пря-
мой километров десять, что ли.)

В ясный день над озером 
клубятся облака; в холоднова-
то поблескивающей воде отра-
жается небо; колышется жест-
кая озерная трава; мелкая вол-
на слегка колеблет гладкие ли-
стья желтой кубышки, уже под-
нявшей над водой свои милые 
округлые головки. Не редкость 
в этих местах и чудесные белые 
лилии, ковром которых сплошь 
бывают покрыты мелкие теплые 
пруды (об одном из таких водое-
мов местный житель сказал, что 
когда-то в нем мочили лен). 

Старинное кладбище в По-
леях расположилось 
тоже на берегу озера. 
Оно небольшое. По-
кой предков стерегут 
высоченные двухоб-
хватные сосны. Есть на 
этом кладбище и древ-
ние намогильные ка-
менные кресты. Самый 
большой из них, гру-
бовато высеченный из 
известняка, – высотой 
сантиметров семьде-
сят. Заросший зеленым 

мхом, он уже не стоял, а лежал 
на боку под одной из больших 
берез, полностью погрузившись 
в почву одним плечом. Так что, 
может быть, кладбищенская 
земля скрывает не один такой 
ушедший в нее крест?..

Некоторые могилы обложе-
ны по периметру камнями, что 

удивления не вызывает – бу-
лыжников в этих местах мно-
го. Это характерный признак 
морены. Ледник тащил с собой 
много такого добра. Дно озера 
местами сплошь устелено мел-
кими камушками и валунами.

Вода в озере чистая. И лед 
зимой – прозрачный. Сквозь 
его толщу хорошо видны рыбы, 
неспешно проплывающие меж 
озерных трав.

Естественно, такие благо-
датные места не могли обойти 
вниманием столичные дачники. 
На иномарках, иногда проезжа-
ющих по деревне, – сплошь но-
мера иных регионов. И, пожа-
луй, больше всего московских… 

А когда-то в Полеях и шко-
ла была, и почтовое отделение, 
и многое другое… Словом, все 
то, что обеспечивало нормаль-
ную жизнь людей. Сейчас же 
в Полеях, как сообщили в ад-
министрации Звонской воло-
сти, числится всего два чело-
века местных жителей. Так что 
приезжающие на лето празд-
ные дачники создают хотя бы 
видимость того, что старинная 
деревня на берегу озера Велье 
еще не умерла окончательно…

Жаль, что обезлюдели эти 
волшебные места. Их красо-
та способна будить в челове-
ке воображение и стремление 
к высокому и прекрасному. 

- Я стал поэтом потому, что 
долго жил в детстве на бере-
гу озера Велье, – сказал как-то 
один опочанин…

в. ИваНова.

ПОЭЗИЯ ОЗЕРА, 
ХОЛМОВ И ЛЕСОВ
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В Опочецком краеведческом 
музее собрано немало уникаль-
ных вещей. О некоторых мы уже 
рассказывали на страницах рай-
онной газеты. В залах оформле-
ны уголки быта разных эпох. Из 
старинной крестьянской избы вы 
здесь попадаете в гостиную куп-
ца средней руки или мещанина. 
Предметы интерьера относят-
ся к концу XIX – началу XX века. 
Примерно к этому же периоду 
времени относятся и гармошки 
кустарного производства, кото-
рые веселили простой народ на 
ярмарках и гуляньях. А в домах 
побогаче в это время заводили 
граммофоны. Из витой трубы 
лились чарующие звуки лириче-
ских песен и романсов...

Менялись времена, шла впе-
ред техника. И вот уже появля-
ются в домах радиодинамики, 
радиолы и первые телевизоры.

В запасниках нашего крае-
ведческого музея есть очень ин-

тересные экземпляры первых 
достижений советской радио-
техники. Среди них радиоприем-
ник, украшенный изображением 
былинного героя Ильи Муромца, 
киноаппарат для узкопленочных 
фильмов, два патефона и ком-
плект пластинок к ним. 

Есть в музее и телеви-
зор КВН с малюсеньким экра-
ном (сюда его передала адми-
нистрация Дома детского твор-
чества). Точно такой же теле-
визор, только с установленной 
перед экраном для увеличения 
изображения линзой, смотрела 

тетушка главного героя 
фильма «Покровские 
ворота». Современным 
детям даже предста-
вить себе сложно, как их 
бабушки и прабабушки 
могли довольствовать-
ся такой примитивной 
техникой, ведь они се-
годня смотрят мультики 
с огромных экранов до-
машних кинотеатров.     

 ПО зАЛАМ МУзЕя

ЭТИ ВЕЩИ УКРАШАЛИ БЫТ
      нАш ОПРОС

николай, 35 лет:
- С женой и сыном хотим 

съездить в пансионат, рас-
положенный в Белоруссии, 
в Витебской области. Нам 
его посоветовали знакомые, 
побывавшие там недавно и 
оставшиеся довольными вы-
соким уровнем обслуживания 
и относительно низкими це-
нами. После недавнего обва-
ла курса белорусского рубля 
отдых в этой соседней ре-
спублике стал доступен даже 
для граждан с невысоким до-
статком.

Валентина, 43 года:
- Отпуск с мужем реши-

ли поделить. Две недели взя-
ли в мае. Ездили к родителям 
мужа в Курскую область. Ре-
шили навестить родственни-
ков, которых давно не видели, 
и помочь им по хозяйству. Они 
живут в сельской местности, 
и наша помощь пришлась как 
нельзя кстати.

Оставшуюся часть отпуска 
посвятим поездке всей семьей 
в Санкт-Петербург. Мы дав-
но обещали дочери показать 
достопримечательности это-
го красивого города, да как-то 
все не получалось. Нынче она 
закончила девятый класс. В 
аттестате оценки только «хо-
рошо» и «отлично». Как по-
ощрение за успехи в учебе 
– решили подарить поездку в 
Питер. 

Олег, 40 лет:
- По роду своей деятельно-

сти мне часто приходится бы-
вать в длительных команди-
ровках за пределами страны. 

В том числе и в теплых стра-
нах. Скажу так: там хорошо, но 
дома лучше. Поэтому, приез-
жая домой в отпуск, планирую 
его провести вместе с семьей 
в поездках по различным угол-
кам нашей страны. В этом году 
на машине поедем на Черно-
морское побережье. Возмож-
но, побываем в Сочи.  

Петр, 23 года:
- Я работаю неофициально 

у частного предпринимателя 
на изготовлении срубов. По-
этому как такового официаль-
ного отпуска у меня нет. Полу-
чается так: если нет заказов, 
то мы отправляемся в «от-
пуск». Как правило, это проис-
ходит зимой. 

Виктор, 29 лет:
- Во время отпуска с женой 

собираемся съездить в Тур-
цию. Теперь туда въезд безви-
зовый.

Иван, 41 год:
- Наша семья постоянно 

проживает в Мурманске. Ко-
рабль, на котором я работаю 
мотористом, по полгода нахо-
дится вдали от родных бере-
гов. Суровый климат Заполя-
рья не располагает к отдыху. 

Пять лет назад по сове-
ту своих знакомых мы купили 
дачный дом в Опочецком рай-
оне. С тех пор свой отпуск про-
водим всей семьей здесь. В 
течение лета к нам приезжают 
в гости родственники и друзья. 
Всем нравится здешняя при-
рода. Рыбалка, походы за гри-
бами и ягодами и тому подоб-
ное позволяют полноценно от-
дохнуть. 

КАК ВЫ ПЛАНИРУЕТЕ 
ПРОВЕСТИ ОТПУСК?

Статистика свидетельствует, что большинство 
граждан предпочитают брать отпуск в летние месяцы 
года. Это и понятно: теплая летняя погода не только 
располагает к отдыху, но и дает широкий выбор по ча-
сти его проведения. Тех, кто собирается в отпуск, кор-
респондент районной газеты попросил поделиться сво-
ими планами. 

Судя по ответам опрошенных граждан, каждый выбира-
ет проведение своего отпуска, руководствуясь личными ин-
тересами и финансовыми возможностями. Как сказал послед-
ний из респондентов, приехавший к нам из Мурманска, места 
у нас действительно красивые и при желании можно инте-
ресно провести отпуск и здесь. Судя по большому числу ма-
шин из этого далекого северного города, а также из Санкт-
Петербурга, Москвы и из других регионов, появляющихся в 
летний период времени на улицах нашего города, этого мне-
ния придерживаются многие. 

Е. СтаСов.

С наступлением летнего се-
зона возрос спрос на транс-
портные средства: мотоци-
клы, мотороллеры, скутеры. 
При покупке таких транспорт-
ных средств рекомендуем об-
ращать внимание на оформле-
ние гарантийного талона!

Продавцы транспортных 
средств не всегда в гарантий-
ных талонах указывают номер-
ные узлы и агрегаты, что огра-
ничивает возможность потре-
бителя в дальнейшем обра-
щаться для устранения причин 
неисправности. Также необхо-

димо указывать дату заключения 
договора купли-продажи. Если 
дата не указана, то гарантийное 
обязательство отсутствует, что 
ущемляет права потребителя в 
сервисном обслуживании.  

В технических паспортах ча-
сто отсутствуют адреса сервис-
ных центров, обслуживающих 
во время гарантийного ремонта 
на территории, где транспортное 
средство было приобретено.

В паспортах транспортных 
средств (мотоциклов и моторол-
леров объемом двигателя свы-
ше 50 куб. см) проставляются по 

нескольку собственников (фир-
мы, магазины), перепродающих 
товар один другому до конечно-
го потребителя без соответству-
ющей регистрации в ГИБДД, при 
этом все указанные лица, вклю-
чая покупателя, не зарегистри-
рованные в ГИБДД в качестве 
собственников, фактически не 
имеют возможности продажи то-
вара последующим лицам.

При наличии неисправностей 
в транспортных средствах про-
давцы товара зачастую устра-
няют их самостоятельно без от-
меток в гарантийных талонных 

и  продления гарантийного сро-
ка транспортного средства на пе-
риод нахождения его в ремонте, 
что прямо нарушает права по-
требителя.

Недобросовестные продав-
цы часто заявляют (не проводя 
проверки в сервисных центрах 
и без проведения экспертизы) о 
том, что неисправность возник-
ла по вине потребителя. Такая 
позиция продавцов недопусти-
ма и противоречит закону «О за-
щите прав потребителей». Даже 
при наличии одной неисправ-
ности, а тем более при наличии 

сразу нескольких неисправно-
стей, покупатель вправе тре-
бовать в соответствии со ст.18 
ч.1 закона «О защите прав по-
требителей» замены това-
ра  или расторжения договора 
купли-продажи с возмещением 
полной стоимости уплаченной 
суммы в установленные сро-
ки. А при нарушении его прав, 
покупатель имеет право на су-
дебную защиту с требованием 
компенсации причиненного мо-
рального вреда и выплаты не-
устойки. 

а. НовИков,
начальник 

то роспотребнадзора. 

РОСПОТРЕБнАДзОР ПРЕДУПРЕжДАЕТ

ПОКУПАЯ  ТРАНСПОРТНОЕ  СРЕДСТВО,  БУДЬТЕ  БДИТЕЛЬНЫ

С 20 по 24 июня в здании 
администрации проходила 
юбилейная, десятая, выстав-
ка работ опочецкой масте-
рицы Нины Александровны 
Смирновой. 

Посетители могли полюбо-
ваться нарисованными и вы-
шитыми портретами Петра I, 
А.С.Пушкина, княжны Ярос-
лавны, В.И.Ленина, Наполе-
она и других. 

Были представлены здесь 
вышивки и тематические ком-
позиции из природного и бро-
сового материала, с чело-
вечками и зверушками. Одни 
из них посвящены Великой                                                      
Отечественной войне, в част-
ности, блокаде Ленингра-
да. И это не случайно. Нине 
Александровне, совсем еще 
юной 11-летней девчонкой, 
пришлось хлебнуть нелегкой 
военной жизни. Те страшные 
события навсегда остались в 
памяти...

 В других работах лег-
ко узнаются сюжеты русских 
народных сказок – «По щу-
чьему велению», «Царевна-
лягушка», а также «Русла-
на и Людмилы» А.Пушкина и 
«Красной Шапочки» Ш.Перро.

Особый интерес у посе-
тителей вызывали домаш-
ние тапочки ручной работы 
и кукла-цыганка с медведем.

Немало работ выполнено 
Ниной Александровной и по 
библейским мотивам. Сре-
ди них иконы Спасителя, Бо-
жией Матери, Серафима Са-
ровского, Георгия Победо-
носца. Представлены в вы-
шивках и все основные еван-
гельские события: Рожде-
ство, Крещение, Преображе-
ние Господне, Воскресение 
Христово и другие.  

У Нины Александровны за 
многие годы работы появи-
лись даже свои поклонники. 
К творчеству местной масте-
рицы не остается равнодуш-
ным ни один посетитель. И 
всякий раз в книге отзывов 
появляются все новые и но-
вые восхищенные отклики. 

Кроме увлечения декора-
тивно-прикладным творче-
ством, Нина Александровна 
Смирнова еще пишет стихи. 
С некоторыми из них опоча-
не могли познакомиться на 
выставке.

 

ЮБИЛЕЙНАЯ 
ВЫСТАВКА 

МАСТЕРИЦЫ

кУЛьТУРА


